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 öffentliche N I E D E R S C H R I F T 

VERTEILER: 
 
 

Körperschaft : Stadt Norderstedt 

Gremium : Ausschuss für Schule und Sport, AfSS/001/ XI 

Sitzung am : 07.08.2013 

Sitzungsort : Sitzungsraum 2 Rathausallee 50, 22846 Norderstedt 

Sitzungsbeginn : 18:30 Sitzungsende : 19:50 

 

Öffentliche Sitzung 
Es folgte eine nichtöffentliche Sitzung 

 
 

Das Ergebnis der Beratung ergibt sich aus den Anlagen, die Bestandteil dieser Niederschrift 
sind. 
 

Genehmigt und wie folgt unterschrieben:  

Vorsitzende/r : gez. Ingrid Betzner-Lunding 

Schriftführer/in : gez. Jan-Peter Bertram 
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T E I L N E H M E R V E R Z E I C H N I S 

Körperschaft : Stadt Norderstedt 

Gremium : Ausschuss für Schule und Sport 

Sitzungsdatum : 07.08.2013 

 
 

Sitzungsteilnehmer 
 
Vorsitz  

 

 Betzner-Lunding, Ingrid  
Teilnehmer  

 

 Borchers, Thorsten  
 Bruns, Edmund  
 Fedrowitz, Katrin  
 Friedrichs, Peter  
 Kühl, Mascha  
 Kumeth, Kevin-Pascal für Frau Haufe 
 Loeck, Denise  
 Matthes, Uwe  
 Muckelberg, Marc-Christopher  
 Rummel, Susanne für Herrn Schenppe 
 Vorpahl, Doris  
 Weber, Oliver für Frau Eissing 
 Weidler, Ruth  
Verwaltung  

 

 Bertram, Jan-Peter Protokoll 
 Bollin, Felix  
 Gattermann, Sabine  
 Reinders, Anette  
 Rickers, Holger  
sonstige  

 

 Krebber, Helmuth  
 Paustenbach, Johannes  
 Rathje, Reimer  
 Schwarz, Claus-Henning  
 
 
Entschuldigt fehlten 

Teilnehmer  
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 Eissing, Miriam Yvonne  
 Haufe, Anne  
 Schenppe, Volker  
 
 
 
Sonstige Teilnehmer 
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V E R Z E I C H N I S   D E R 
T A G E S O R D N U N G S P U N K T E 

 
 

Körperschaft : Stadt Norderstedt 

Gremium : Ausschuss für Schule und Sport 

Sitzungsdatum : 07.08.2013 

 

 

Öffentliche Sitzung 

 

TOP 1 :  
Begrüßung und Feststellung der Beschlussfähigkeit 
 

TOP 2 :  
Beratung und Beschlussfassung zur Tagesordnung sowie Entscheidung über die 
Nichtöffentlichkeit einzelner Tagesordnungspunkte 
 

TOP 3 :  
Einwohnerfragestunde, Teil 1 
 

TOP 4 : A 13/0769 
Weiterbetrieb des Lehrschwimmbeckens der Grundschule Friedrichsgabe 
 

TOP 5 :  
Schulentwicklungsplanung 
- ständiger Besprechungspunkt - 
 

TOP 6 :  
Einwohnerfragestunde, Teil 2 
 

TOP 7 :  
Berichte und Anfragen - öffentlich 
 

TOP 7.1 : M 13/0752 
Gemeinschaftsschule Harksheide 
 

TOP 7.2 :  
Baumaßnahmen in den Schulen während der Sommerferien 2013 
 

TOP 7.3 :  
Sitzungstermine 2014 
 

TOP 7.4 :  
Schulleiter Lessing-Gymnasium 
 

TOP 7.5 :  
Klasse im Grünen 
 

TOP 7.6 :  
Arbeitsgruppe Mittagsverpflegung in Schulen und Kitas 
 

TOP 7.7 :  
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Schulleitersituation Grundschule Niendorfer Straße 

Nichtöffentliche Sitzung 

 

TOP 8 :  
Berichte und Anfragen - nichtöffentlich 
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T A G E S O R D N U N G S P U N K T E 

 
 

Körperschaft : Stadt Norderstedt 

Gremium : Ausschuss für Schule und Sport 

Sitzungsdatum : 07.08.2013 

 
 
TOP 1:  
Begrüßung und Feststellung der Beschlussfähigkeit 
 
Frau Betzner-Lunding eröffnet die 1. Sitzung des Ausschusses für Schule und Sport in der XI.  
Wahlperiode, begrüßt die anwesenden Gäste, die Schulrätin Frau Schuldt, die 
Mitarbeiterinnen und Mitarbeiter der Verwaltung sowie die anwesenden Ausschussmitglieder 
und stellt die ordnungsgemäße Ladung sowie die Beschlussfähigkeit mit 14 Mitgliedern fest. 
 
Sie verpflichtet folgende anwesende bürgerliche Ausschussmitglieder per Handschlag gemäß 
§ 46 Absatz 6 Gemeindeordnung ( GO ) auf die gewissenhafte Erfüllung ihrer Obliegenheiten 
und führt sie in ihr Amt ein: 
 
Herr Bruns, Herr Friedrichs, Frau Kühl, Herr Kumeth, Herr Matthes, Herr Paustenbach, Frau 
Rummel, Herr Schwarz, und Herr Weber 
    
 
 
 
 
 
TOP 2:  
Beratung und Beschlussfassung zur Tagesordnung sowie Entscheidung über die 
Nichtöffentlichkeit einzelner Tagesordnungspunkte 
 
Es werden keine Anträge zur Tagesordnung gestellt. 
 
Die vorliegende Tagesordnung wird einstimmig beschlossen. 
 
 
 
 
 
 
TOP 3:  
Einwohnerfragestunde, Teil 1 
 
Frau Gebert, Am Hochsitz 8, 22850 Norderstedt,  
 
fragt an, ob es möglich ist, den Weg an der Willy-Brandt-Schule zum Fahrradkeller so 
abzusichern, dass bei widrigen Witterungsverhältnissen eine vernünftige Nutzung möglich ist.  
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Außerdem bittet sie um verwaltungsmäßige Prüfung, ob für das Schulschwimmen der 
Schülerinnen und Schüler der Willy-Brandt-Schule im ARRIBA zukünftig 3 statt 2 Bahnen zur 
Verfügung gestellt werden können. 
 
Herr Bertram antwortet, dass die beiden Anfragen bzw. Anregungen verwaltungsseitig 
geprüft werden. 
 
      
 
 
 
 
TOP 4: A 13/0769 
Weiterbetrieb des Lehrschwimmbeckens der Grundschule Friedrichsgabe 
 
Frau Fedrowitz erläutert den gemeinsamen Antrag der SPD-Fraktion sowie der Fraktion DIE 
LINKE und führt aus, dass sich auch die Fraktion WiN diesem Antrag anschließt. 
 
Frau Weidler führt aus, dass ihrer Meinung nach der gemeinsame Antrag der SPD-Fraktion 
sowie der Fraktion DIE LINKE einen Formfehler beinhaltet, da ein Deckungsvorschlag für die 
Mehrkosten fehlt.  
 
Frau Fedrowitz antwortet, dass die erforderlichen Mehrkosten bei den Beratungen des 
Doppelhaushaltes 2014/2015 einzustellen wären.  
 
Im weiteren Verlauf erläutert Frau Reinders die Gesamtsituation zur Diskussion um den 
Erhalt des Lehrschwimmbeckens der Grundschule Friedrichsgabe. 
Sie führt hierbei auch als zusätzliche aktuelle Situation aus, dass der öffentliche 
Teilnahmewettbewerb das Ergebnis hatte, dass keine Teilnahmeanträge für den Betrieb des 
Lehrschwimmbeckens eingegangen sind.  
 
Die Verwaltung verteilt eine Aufstellung zur Chronologie des Lehrschwimmbeckens der GS 
Friedrichsgabe ( Anlage 1 ), eine Aufstellung zu den Sanierungs- und Betriebskosten ( 
Anlage 2 ) sowie die Belegungspläne im ARRIBA ( Anlage 3 ) an die Ausschussmitglieder. 
 
Frau Reinders und Herr Rickers beantworten Fragen der Ausschussmitglieder.  
 
Auf Nachfrage von Herrn Matthes berichtet Frau Reinders, dass laut Auskunft der SG 
Wasserratten derzeit keine Lösung für eine Nutzungszeit der muslimischen 
Frauenschwimmgruppe im neuen Schwimmbecken des ARRIBA gefunden wurde. 
 
Es ergibt sich eine Diskussion, in deren Verlauf es auch insbesondere um die Frage der 
Beteiligung der Gleichstellungsbeauftragten geht. 
 
Frau Vorpahl beantragt, eine Beschlussfassung zu der Thematik bis zur nächsten Sitzung 
auszusetzen und zu dieser Sitzung die Gleichstellungsbeauftragte einzuladen.  
Gleichzeitig weist sie auf das bereits von Frau Weidler bemängelte Fehlen eines 
Deckungsvorschlags in dem gemeinsamen Antrag der SPD-Fraktion sowie der Fraktion DIE 
LINKE hin.     
 
Vor dem Hintergrund, dass das Wasser im Lehrschwimmbecken der Grundschule 
Friedrichsgabe bereits abgelassen wurde, führt die Verwaltung aus, dass im Falle einer 
Beschlussfassung zum Erhalt des Lehrschwimmbeckens dafür Sorge getragen wird, dass 
das Bad keinen Schaden nimmt und das Lehrschwimmbecken zeitnah wieder in Betrieb 
genommen werden kann. 
 
Auf Antrag von Frau Fedrowitz wird die Sitzung um 19.00 Uhr für 10 Minuten unterbrochen. 
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Anschließend ergänzt Frau Fedrowitz den gemeinsamen Antrag der SPD-Fraktion und der 
Fraktion DIE LINKE um folgendes: 
 
4. Die laufenden Betriebskosten und die notwendigen Sanierungskosten werden bei den 
    Haushaltsberatungen 2014/2015 berücksichtigt. 
 
 
Frau Betzner-Lunding erklärt für die Fraktion Bündnis 90/Die Grünen, dass sie den Antrag mit 
dieser Ergänzung unterstützen und sich dem Antrag anschließen. 
 
 
Zunächst wird über den Geschäftsordnungsantrag von Frau Vorpahl abgestimmt:  
 
Mit 6 Ja-Stimmen bei 8 Nein-Stimmen abgelehnt.           
    
 
 
 
Anschließend wird über den gemeinsamen Antrag der SPD-Fraktion und der Fraktion DIE 
LINKE mit der Ergänzung der Ziffer 4 abgestimmt. 
 
 
Beschlussvorschlag 
 

1. Der Beschluss des Ausschusses für Schule und Sport vom 18.01.2012, TOP 5 „Bau 
einer Schwimmhalle für den Schulsport durch die Stadtwerke“ , Absatz 4, wird 
teilweise aufgehoben. Das Lehrschwimmbecken Friedrichsgabe wird nicht 
geschlossen. 

 
2. Der Schwimmbetrieb unter städtischer Regie wird im bisherigen Umfang beibehalten. 

Nach zwei Jahren wird überprüft, ob die damit verfolgten Ziele, wie in der Begründung 
genannt, zu erreichen sind oder ob und wie das Betriebskonzept optimiert werden 
kann. 
 

3. Die notwendigen Sanierungsmaßnahmen werden auf fünf Jahre verteilt und jeweils in 
den Ferien abgearbeitet. 
 

4. Die laufenden Betriebskosten und die notwendigen Sanierungskosten werden bei den 
Haushaltsberatungen 2014/2015 berücksichtigt. 
 

  
 
 
 
Abstimmung: 
 
Mit 8 Ja-Stimmen bei 6 Nein-Stimmen beschlossen.  
 
 
Herr Matthes gibt als persönliche Erklärung zu Protokoll, dass er die Verwaltung um Klärung 
bittet, ob die Ziffer 4 des Beschlusses wegen des fehlenden Deckungsvorschlags den 
haushaltstechnischen Vorgaben bzw. Rahmenbedingungen entspricht. 
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TOP 5:  
Schulentwicklungsplanung 
- ständiger Besprechungspunkt - 
 
Zu diesem Tagesordnungspunkt begrüßt die Vorsitzende Frau Schulrätin Schuldt, die sich 
kurz dem Ausschuss vorstellt.   
 
Frau Gattermann berichtet, dass es eine Diskussion um den Erhalt und die Zukunft einzelner  
Schulstandorte der weiterführenden Schulen in Norderstedt gegeben hat, in dessen Ergebnis 
der Ausschuss für Schule und  Sport in der Sitzung am 06.03.2013 beschlossen hat, dass 
eine Schulentwicklungsplanung mit externer Beratung durchgeführt werden soll. 
 
In einer Kick-Off-Veranstaltung wurden die Funktionsträger der weiterführenden Schulen ( 
Schulleiter/-innen, Personalratsvorsitzende, Elternbeiratsvorsitzende, Schülersprecher/-innen 
) am 24.04.2013 im Norderstedter Rathaus über das Vorhaben und die Ziel der 
Schulentwicklungsplanung informiert. 
 
Es wird eine Projektgruppe gebildet, in der neben Vertreterinnen und Vertretern des externen 
Unternehmens ( Steria Mummert Consulting AG ) und der Verwaltung von jeder Schulform je 
eine Vertreterin bzw. ein Vertreter der Funktionsträger mitwirken wird. 
 
Parallel dazu werden derzeit durch das Fachamt mit Unterstützung der beteiligten Schulen 
und der Schulaufsicht umfangreiche Datenerhebungen zu Schülerzahlentwicklungen und –
prognosen durchgeführt. 
 
Im weiteren Verlauf sind dann durch Steria Mummert Consulting AG Gespräche mit den 
Schulleiterinnen und Schulleitern der weiterführenden Schulen geplant. 
 
In diesem Zusammenhang weist Frau Gattermann noch einmal auf die Einladung zur 
Informationsveranstaltung zur Hattie-Studie hin, die am 14.08.2013 um 18.00 Uhr im 
Plenarsaal des Rathauses stattfindet.  
 
 
 
       
 
 
 
 
TOP 6:  
Einwohnerfragestunde, Teil 2 
 
Frau Heinrich, Wollgrasweg 60, 22844 Norderstedt,  
 
bemängelt im Namen der Seniorenschwimmgruppe des SV Friedrichsgabe die am heutigen 
Tag im ARRIBA vorgefundene Situation des Trainingsbetriebs und spricht sich in diesem 
Zusammenhang für den Erhalt des Lehrschwimmbeckens der Grundschule Friedrichsgabe 
aus, in der bisher der Trainingsbetrieb erfolgte. 
 
Es wird darauf hingewiesen, dass der Erhalt des Lehrschwimmbeckens der Grundschule 
Friedrichsgabe zu TOP 4 beschlossen worden ist.    
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TOP 7:  
Berichte und Anfragen - öffentlich 
 
 
 
 
TOP 7.1: M 13/0752 
Gemeinschaftsschule Harksheide 
 
Sachverhalt 
 
Anfrage von Frau Fedrowitz aus der Sitzung des Ausschusses für Schule und Sport vom 
05.06.2013 zu TOP 8.10. „Gemeinschaftsschule Harksheide“: 
 
Frau Fedrowitz bittet um Mitteilung, ob es zutreffend ist, dass an der Gemeinschaftsschule 
Harksheide Spenden für den Schulhof am neuen Schulgebäude gesammelt wurden bzw. 
werden. 
 
 
Antwort des Fachamtes: 
 
Es ist zutreffend, dass die Schülervertretung der Gemeinschaftsschule Harksheide vor den 
Sommerferien 2013 einen Sponsored Walk veranstaltet hat, um die für den Schulhof am 
neuen Schulgebäude geplanten Spielgeräte zu erweitern bzw. zu ergänzen.  
 
  
 
 
 
 
 
 
TOP 7.2:  
Baumaßnahmen in den Schulen während der Sommerferien 2013 
 
Herr Bertram gibt eine Aufstellung des Amtes für Gebäudewirtschaft als Anlage 4  zu 
Protokoll.  
 
 
 
 
 
TOP 7.3:  
Sitzungstermine 2014 
 
Herr Bertram gibt eine Auflistung der Sitzungstermine des Ausschusses für Schule und Sport 
im Jahr 2014 als Anlage 5 zu Protokoll.  
 
 
 
 
 
TOP 7.4:  
Schulleiter Lessing-Gymnasium 
 
Herr Bertram berichtet, dass Herr Apsel sein Amt als neuer Schulleiter am Lessing-
Gymnasium zum 01.08.2013 angetreten hat.  
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TOP 7.5:  
Klasse im Grünen 
 
Frau Gattermann gibt den inhaltlichen Teil des Verwendungsnachweises der Stadtpark 
GmbH zum Projekt „Klasse im Grünen“ als Anlage 6 zu Protokoll.  
 
 
 
 
 
 
 
TOP 7.6:  
Arbeitsgruppe Mittagsverpflegung in Schulen und Kitas 
 
Frau Gattermann bittet darum, dass von den Fraktionen die neuen Mitglieder für die bereits 
bestehende interfraktionelle Arbeitsgruppe ( je 2 Vertreter/-innen jeder Fraktion ) möglichst 
zeitnah dem Fachamt mitgeteilt werden.      
 
 
 
 
 
 
 
TOP 7.7:  
Schulleitersituation Grundschule Niendorfer Straße 
 
Frau Kühl fragt nach der aktuellen Situation der Leitung der Grundschule Niendorfer Straße. 
 
Frau Schulrätin Schuldt teilt mit, dass die Schule nach dem Wechsel der bisherigen 
Schulleiterin Frau Diercks und der bisherigen stellvertretenden Schulleiterin Frau Plückhahn 
kommissarisch durch die Schulleiterin der Grundschule Immenhorst – Frau Bauer-Plambeck -  
mit geleitet wird. 
 
Die Wiederbesetzung der Stelle wird nunmehr ausgeschrieben.  
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